

つらい痛みをあきらめないで  
人工関節置換術で何歳になっても歩ける膝に！

尼崎中央病院 整形外科部長  
**細井 波留夫**先生(写真左)

専門医・日本整形外科学会専門医



尼崎中央病院 整形外科  
藤井 隆太郎先生(写真右)

元大阪大学医学部附属病院 整形外科医長  
専門医:日本整形外科学会専門医



最終的な治療方法となるのが人工膝関節置換術です。変形してしまった膝関節の表面を取り除いて、人工関節に取り換える手術療法です。人工關節の耐用年数は、一般的に25年といわれていますので、60代後半～70代になってから、思い切って手術をするという人が多いようです。

## 人工膝関節置換術について教えてください

治療の基本は、まず減量です。加えて、薬物療法と筋力トレーニングを行います。消炎鎮痛剤の内服、湿布などの外用薬や、関節内の注射も一時的に症状を抑えるのに有効です。膝を支える筋力トレーニングと保存的治療を行うことで、サポートターや足底器具などのアドバイスを行ったところです。



治療にはどういう方法がありますか？

50代以降の人に多いのは、関節の変形を伴う変形性膝関節症です。これは、膝の関節の軟骨がすり減ったために痛みがでてくる病気です。はじめは動き始めるときに膝が痛みますが、そのうち動作中もずっと痛みが取れず、次第に歩みのが困難になります。特に階段を上るときには、膝の筋肉が疲れられますが、加齢と肥満が考えられます。軟骨を長持ちさせるためには、適切な体重を維持することが重要です。

リハビリは  
やはり痛む

め患者さんの体にかかる負担が軽くなり、早く担当の医師から十分に話を聞いてください。

術後は院内でリハビリを行い、普通に歩けるようになります。リハビリには痛みが付き物ですが、これは園まで膝を軟らかくするために必要な痛みです。膝を自由に曲げ伸ばしきるようになるために、十分に時間をかけてストレッチをする必要がありますが、固まつた関節を伸ばす際には、どううになれば退院となります。リハビリには痛みが付き物ですが、これは園まで膝を軟らかくするために必要な痛みです。膝を自由に曲げ伸ばして歩き、膝を曲げ外出して歩き、膝を曲げます。特に、自転車をこぐ運動も続けてください。また膝を軟らかくするため、自転車こぎ運動が膝関節を軟らかくするため、身体を動かして、体重を適切にコントロールするようお願いします。

医師とも一生の付き合い、納得のいくまで相談を

いつまでも自分の足で歩くことができるよう、日常生活に必要な動作ができる膝を作るのが人工関節置換術の目的です。変形性膝関節症の患者さんとは一生のお付き合いになりますから、信頼関係が必要ですね。(細井先生)

膝が痛いから楽しみだった旅行にも行けなくなつた、動くのがおづくうだと、我慢する人生を送るのなら思い切つて手術しましようと勧まっています。せひ、納得のいくまで医師と相談してください。(藤井先生)